

Aragón-Info, lunes 28 de mayo del 2.001

Manifestación contra el recrecimiento del embalse de Yesa

Más de 2.000 personas, según la organización, se manifestaron el domingo 27 de mayo entre la población navarra de Yesa y la presa del embalse del mismo nombre. La manifestación fue convocada por la Asociación Río Aragón contra el recrecimiento de Yesa y la Coordinadora de Afectad@s por Grandes Embalses y Trasvases (COAGRET), en respuesta al acto de colocación de la primera piedra de las obras para incrementar la capacidad del pantano, celebrado el pasado día 18.

A la movilización acudieron personas procedentes sobre todo de la zona afectada, y de Aragón en general. Un autobús llegó procedente de la localidad oscense de Santaliestra, amenazada también por la construcción de otro embalse, y dos de Zaragoza capital. También llegó gente de Navarra y Catalunya.

El despliegue de la Guardia Civil en Yesa fue impresionante y claramente desproporcionado, como señalaron las organizaciones convocantes, que destacaron el carácter pacífico de la movilización. En total, podían contarse un centenar de efectivos, la mitad de ell@s antidisturbios perfectamente equipad@s. Est@s últim@s hicieron pasillo a l@s manifestantes en actitud amenazante durante casi todo el recorrido, y llegaron a exhibir alguna porra cuando alguna persona se salía de la fila. L@s manifestantes respondieron a la intimidante presencia policial con gritos de “que se vayan” y diversas consignas antirrepresivas. Antes de la partida de la marcha se produjeron identificaciones y registros a algun@s de l@s participantes. Finalmente, destacar la inexplicable presencia de un helicóptero que se aproximaba a los autocares conforme iban llegando y que trató de impedir mediante el ruido la lectura de manifiestos tanto al principio como al final de la movilización.

A pesar de ello la manifestación discurrió sin incidentes, después de arrancar desde la plaza Mayor de Yesa, tras la lectura de varios comunicados y una exhibición de baile tradicional. Durante el kilómetro de marcha hasta la presa se exhibieron multitud de pancartas y se corearon lemas contra las obras hidráulicas. Al llegar al final se arrojó al fondo del embalse un recipiente con algunos objetos y documentos que simbolizan la política de gestión del agua mediante el abuso del hormigón.

La jornada concluyó con una concurrida y animada comida autogestionada en el pabellón deportivo de Artieda, una localidad zaragozana a la que afecta el proyecto de recrecimiento . Sus habitantes se oponen unánimemente a la obra y recibieron con los brazos abiertos a las personas que se solidarizan con su causa. Destacar también que en la carretera de acceso al pueblo, la Guardia Civil de tráfico se encargaba de anotar las matrículas de los vehículos de llegaban al pueblo.

Luis Solana, Alcalde de Artieda, destacó que aunque se ha colocado la primera piedra no parece que las obras puedan dar comienzo inmediatamente. Talaron algunos árboles para construir la explanada donde se celebró al acto oficial y se han dado los primeros pasos para delimitar el trazado de una vía de servicio. El Alcalde pidió coherencia al presidente del Gobierno aragonés, Marcelino Iglesias, que dice oponerse al trasvase del Ebro pero apoya el recrecimiento, una de sus obras fundamentales.